

# LA TARDE DE LORCA

Dirección y administración. P. Carlón, 10

Director: J. LÓPEZ BARNÉS

Diario independiente.

DE ACTUALIDAD

## La feria, el Teatro y los toros

El tinglado que cerrando la plaza de Colón por sus cuatro lados constituye el hermoso y amplio salón de la feria ya está levantado.

Los feriantes empezarán bien pronto á sentar sus reales en aquel lugar y la animación y bullicio tendrán su centro durante una temporada en aquella plaza; como siempre, hasta que los vientos otoñales nos hagan vestir las primeras prendas de abrigo.

¿Tendrá este año la feria la animación de otras veces?

Lo único que llega á nuestras noticias, es que la abundancia de feriantes es mayor que el año pasado; que al contratista se le han solicitado más casetas que en años anteriores, y esto es un síntoma no desagradable.

Claro es que no hay que pensar en fiestas extraordinarias; no está el país para eso, pero la feria no habrá de carecer de movimiento y animación, porque como dicen luego, hay gente para todo, y quizás que este año que esperábamos una feria desanimada, sea más movida que las anteriores.

Así suele ocurrir.

\*\*\*

La temporada teatral parece que se presenta bien.

Nos aseguran que el abono es bastante regular á pesar de las muchas familias conocidas que hay de luto, lutos recientes.

El debut de la Compañía Comendador Montenegro se anuncia para esta noche, con la magnífica obra del inmenso Benavente "Rosas de Otoño". No ha elegido mal la compañía para su presentación.

Esperamos que el público acudirá esta noche al teatro Guerra á aplaudir al inmortal autor de "La noche del sábado".

\*\*\*

De la fiesta turina tenemos buenas noticias.

El cartel indudablemente es bueno y de atractivo, porque no se puede negar que Martín Vazquez, es de lo mejor que hoy pisa la arena; dicen que como matador es lo mejor que tiene nuestro decadente arte taurino.

El "Alcalareño," que tan-

tos amigos tiene aquí, y más admiradores, viene recién doctorado de la Universidad murciana, donde estuvo admirable, y se le verá con gusto por los amantes de la fiesta.

Los toros se asegura que son de hermosa estampa y hechuras y como la Empresa ha tenido el acierto de poner la entrada económica, hay que suponer que el resultado será favorable para la misma.

Nos alegraremos.

## A la que salta

¡Qué bonito!

Esto de las informaciones es graciosísimo.

Hay periódicos que se pintan solos para interpretar é inflar los telegramas y telefonemas que reciben.

Entre estos periódicos, debemos contar «El Liberal» de Murcia, que nos ha resultado un liace en esto de la fiel interpretación...

Oigan lo que dice el diario de más circulación de la región levantina, en su edición décima tercera del miércoles 16 del actual:

**El dibujante alsaciano Hansin**

«El Boletín de los ejércitos» publica dibujos del alsaciano Hansin, condenado por los alemanes acusándole del delito de alta traición.

Hansin dice que ha dibujado caricaturas mientras tronaba el cañón en su rededor sentado en la plaza con un regimiento francés de Infantería».

Esto de ver un cañón *sentado en una plaza con un regimiento de Infantería*, es pintoresco, pero la *fiel interpretación* dada á ese telegrama por «El Liberal», es más pintoresca aún.

Porque es el caso, que el *verdadero telegrama* publicado por «La Correspondencia de España» el día 15 y por «El Liberal» el día 16,—servicio rápido—dice lo siguiente:

**Hansi voluntario**

«El «Boletín de los Ejércitos» publica un dibujo y una carta del dibujante alsaciano Hansi, á quien los alemanes condenaron acusándole de alta traición.

Hansi dice en la carta que ha hecho el dibujo sobre un papel cualquiera mientras tronaba el cañón en torno suyo.

Ha *sentado plaza* en el regimiento francés de Infantería número 652».

Comprenderán los lectores, que de estar *sentado en la plaza* á sentar plaza, hay una pequeña diferencia.

Pero colega ¡por los clavos de Cristo! no *recorte* tan aprisa, que el toro se va á huir mas que lo está. Hansi no se va á ninguna parte... buena.

\*\*\*

Con motivo de las corridas de Murcia organizadas por la Asociación de la prensa de la capital, los periódicos alicantinos «El Defensor de Alicante» y «El Popular», ponen, como no digan dueñas, á los señores Jara y Trinchant.

Especialmente al segundo... ¡hay que leer!

Según parece, á los periodistas alicantinos, les han dado un *mico* los organizadores de las famosas corridas.

Y, lo repito: ¡Hay que leer «El Defensor» y «El Popular»!

¡Vaya un trajecito que le cortan a la Asociación de la prensa de Murcia, y a los señores Director y Administrador de «El Liberal»!

Y lo triste es que las quejas son justas.

\*\*\*

También el señor Jover, concejal del Ayuntamiento de Murcia, se despacha a su gusto en «La Verdad», dedicando *elogios* espampanantes al Director de «El Liberal».

Es una de piropos que arde en un candil.

¡Buena marchita esta dando a su papel el «empingorroteado» señor Trinchant,— como dice «El Defensor» de Alicante!

**Repulgo.**

## Una nota cómica

«Si non é vero...»

He aquí un gracioso incidente ocurrido en Berlín, según el periódico del que lo traducimos, y que con su carácter cómico refleja mejor que un artículo serio la impresión general sobre la trágica aventura alemana.

Días atrás discutían dos alemanes acaloradamente los actuales acontecimientos bélicos, en una calle de Berlín. Uno de ellos, no satisfecho, al parecer, por el curso de la guerra, dijo en el calor de la discusión:

—El emperador es un loco.

Un policía que pasaba cerca y oyó la blasfemia, se acercó á los discutidores y les manifestó que quedaban detenidos.

—¿Detenidos? ¿Por qué?

—preguntó uno de ellos.

—Porque han llamado loco al emperador.

—Se engaña usted: no hemos llamado loco á nuestro emperador, sino al de Rusia, del que estábamos hablando.

El policía, sonriendo con aire de ironía y superioridad, replicó:

—Á mí no me la dan. Emperador loco no hay más que uno: el nuestro. Así, pues, quedan detenidos.

Este episodio histórico, tal vez no pase de ser una anécdota inventado en un momento de buen humor. Pero, de todas suertes, merece ser publicado por su gracia humorística y por aquello de que «si non é vero é benvolto».

## ULTIMAS NOTICIAS

# El conflicto europeo

Desembarco.-Buenas noticias.-Sánchez Guerra é Iglesias.-Hablando de paz.-Dos baterías conquistadas.-La tropa argelina.-Convoyes de prisioneros.-Venciendo en Alsacia.-Pau en Burdeos.-Ataques frustrados.-Ultimas noticias.

## Un documento histórico

Proclama del general Nicolás al pueblo ruso

El periódico moscovita «Rietch», del 18 de Agosto, llegado ahora á Madrid, publica el documento histórico que traducimos é insertamos á continuación:

«Hermanos:

El juicio de Dios se ha cumplido. Pacientemente, con resignación cristiana, durante siglos, el pueblo ruso ha sufrido bajo el yugo extranjero; más ni por el halago, ni por la persecución, se ha podido quebrantar en él la esperanza de libertad.

Como un torrente impetuoso arrastra las piedras para ir á confundirse con el mar, así ninguna fuerza del mundo es capaz de detener á Rusia en su marcha hacia la unificación.

¡Qué no haya más Rusia subyugada! El patrimonio de Wladimiro el Santo, la tierra de Jaroslaw Osmosmyl, de los señores Danijé y Román, después de haber arrojado el yugo enarbolará el estandarte de la Rusia unida, grande, indivisible.

¡Que Dios conceda su ayuda á su hijo imperial, Nicolás Alexandrowich, emperador de toda Rusia para el cumplimiento de la obra del gran duque Yovan K. dita!

Y tú, Rusia fraternal y bien probada, levántate para marchar con el ejército ruso.

¡Hermanos rusos, en marcha para coquistar la libertad!

Todos encontrareis vuestro puesto en el seno de vuestra madre Rusia, sin perjudicar á las gentes pacíficas, cualquiera que sea su nacionalidad, no buscando su dicha en la opresión de los extranjeros, lo mismo que hacen los zuaivos, volved vuestro sable contra el enemigo y vuestros corazones hacia Dios, haciendo preeas por Rusia y por el zar ruso.

El generalísimo, general-ayudante, Nicolás».

tenegrinos han tomado la plaza austriaca de Gorazlo después de reñidísimo combate.

Los austriacos se rindieron sin condiciones.

## SERVIOS Y RUSOS

Madrid 19. md.

Asegurase que el ejército servio que marcha contra Budapest, ha llegado á establecer el contacto que buscaban con las tropas rusas que operan en Hungría.

El entusiasmo de los aliados ha sido inmenso.

## Sánchez Guerra

### é Iglesias

Madrid 19. md.

A pesar de haber dicho Sánchez Guerra á Pablo Iglesias, que los alemanes no han fusilado á españoles en Lieja, sino que los han hecho prisioneros, se insiste en que son ciertas las primeras noticias.

## Informacion de la madrugada

### Tomando una plaza

Madrid 19. md.

Se confirma que los mos-